

Cordura y sensatez

Conocemos en general el aplumado carácter de los monárquicos, el respetuoso proceder de los carlistas, el laudable instinto de los federales, el activo obrar de los unionistas y el amor á la patria chica que sienten los catalanistas y el que profesan á esta villa todos los vecinos de la misma.

¿A que reñir como irracionales seres en el día de mañana?

No; la claridad de juicio, el aprecio al buen nombre y elevada reputación de quien tiene á orgullo llamarse granollerense, no descenderá hasta el extremo de apelar á la fuerza brutal.

Muy al revés; amigos y enemigos, todos deben rivalizar y competir en el respeto mútuo de ideales, en la consideración recíproca de propósitos nobles, cuyo fundamento ha de inspirarse en el siempre loado fin de no hacer á otro lo que para sí no se quiere.

Franco el paso, expedito el derecho de cada elector, libre la emisión del voto y acatar uno á otro su voluntad é intenciones honrosas.

Las bravatas algaradas, valentías y matonismos, quédense para aquellos mentecatos que siempre se prestan á dar la nota cómica.

Todos, absolutamente todos nos creemos civilizados, nos consideremos ser, hombres y los hombres no luchan como los brutos, los hombres pelean con energía si se quiere, pero siempre sin traspasar los límites del respeto común, sin escarnecer la legalidad establecida y sujetándose en todos los casos á la justicia mas recta y prudente.

Ni es mas fuerte el mas salvaje, ni tiene mas razón el mas descarado. El que mejor cumpla con su deber de ciudadano honrado, ese será el más valiente, ese será el más célebre, ese será el que su fama y proceder dignos, repercutirán de uno á otro extremo de la población.

Y, como conseguir tanta gloria? Respetando á los demás en su libertad y dando á la lucha electoral no el aspecto de guerra, sino el de lucha humana, noble, moral y culta.

Dejar aparte antagonismos y venganzas de caracter particular, y no ol-

vidar que todos somos vecinos de esta misma madre patria Granollers.

SOLO

Leemos en un periódico de la Unión Republicana:

«Cada día es mas espantosa la soledad que rodea al Sr. Lerroux. Oficialmente podrá contar todavía con algunos amigos por aquello de las conveniencias *políticas* pero en realidad no hay quien no se queje del estado en su conciencia democrático republicana por su política personal y autoritaria, sin precedentes en la historia del republicanismo catalán.

»Los fanáticos de ayer, aquellos que creen de buena fé en la revolución á plazo fijo son hoy los mas desengañados de su política y de su persona.

»La Juventud republicana, que constituía hasta hace poco su guardia de honor, ha tenido también que rendirse á la evidencia ante hechos sin explicación y sin excusa.

»Los elementos gubernamentales del partido, que nunca tuvieron gran fé en el resultado de su política y que estaban á la expectativa, no ocultan ya su disgusto y su protesta contra procedimientos que son la negación de los ideales de toda su vida.

»A su lado quedan únicamente los paniaguados, los ambiciosos, los transfugas de todos los partidos y un número reducido de buenos y probados republicanos á quienes la pasión y el afecto personal, muy excusable ciertamente, impide percatarse de la realidad.

»Un partido con 35.000 votos le entregó el Sr. Salmerón al Sr. Lerroux, á raíz de la Asamblea de Unión Republicana, y él lo ha reducido, merced á una serie de lamentables equivocaciones, á poco más de la mitad. Su labor última lo reducirá todavía mas considerablemente».

Sin comentarios.

Pensamientos

Para conocer como un hombre gobernará un pueblo, es preciso saber como gobierna su propio hogar.

Siempre que una voluntad es grande y habla con elocuencia al corazón y al entendimiento, ejecuta prodigios.

A la Libertad le pasa lo que al sol del estío, que á veces no se le ve porque se esconde detrás de una ligera nube que se le interpone; pero que pronto reaparece con toda su hermosura, con toda su fuerza y con todo su esplendor.

**

NOTAS

Rastrerismo.—Por las conferencias y reuniones que frecuentamente están teniendo los prohombres del republicanismo de la Plaza de la Corona y los catalanistas de esta localidad, se deduce que se equivocan de medio á medio los que aseguran que de tantas entrevistas resultará *nada entre dos platos*.

Nosotros estamos convencidos de que el resultado será morrocotudo, puesto que la *gent de bé*, aquellos que se *desviven* por la emancipación del obrero, aquellos que escarnecen todo lo que huele á Lerroux están tomando el pelo con tanta gracia á los republicanos unionistas, que éstos babeaban á chorro, sin darse cuenta del vergonzoso y humillante papel que desempeñan, y todos esos preparativos tan edificantes, por fuerza habrán de producir un efecto resonante, como es el de ir desmembrando el partido republicano para llevar edictos al catalanismo, y que viva Lerroux y abajo *l'emperadó del paralelo*. ¡Adelante!

Mal acogida.—La candidatura que patrocinan desde la oposición, elementos monárquicos confundidos con gentuza ácrata, separatista, bullanguera y libertina, está sirviendo de chacota á este vecindario, y no es del todo desahortado el mote que públicamente se le da de *candidatura de la broma*.

Verdaderamente que nunca como en esta ocasión puede decirse con más fundamento que *lo cuadro fa joch ab la guarnició*.

Quien conoce las cualidades personales, administrativas, morales y políticas de los candidatos y de sus proclamadores firmantes, se horroriza de que haya hombres que podrían ser tenidos por serios y bien reputados, y que la ambición de medro los lleve á ensuciarse consintiendo en figurar en